
平成平成平成平成２７２７２７２７年度年度年度年度    学校学校学校学校説明会説明会説明会説明会    アンケートアンケートアンケートアンケート集約集約集約集約結果結果結果結果    

平成２７年６月１１日 

北海道星置養護学校ほしみ高等学園 総合支援部 

 

 日 時  平成２７年６月１０日（水）10:00～12:10 

 

 日 程   

 

 参加者数  中学生 ９名 

保護者（外部）６２名 

保護者（本校中学部）１３名 

       施設・事業所関係２４名 

学校関係１０名         計 １１８名 

 

 

参加者数 １１８  アンケート回収数 ７７ 回収率 ６５．３％ 

 

○…好評価をいただき今後さらに充実させていきたい感想や意見 

●…改善について検討を行う感想や意見 

※文章の後ろの括弧付き数字は同意見の総数 

 

１１１１    本校の概要本校の概要本校の概要本校の概要・・・・教育課程の教育課程の教育課程の教育課程の説明説明説明説明やややや校内校内校内校内見学見学見学見学、進路指導に関する学習会、入学者選考検査に関する説明、進路指導に関する学習会、入学者選考検査に関する説明、進路指導に関する学習会、入学者選考検査に関する説明、進路指導に関する学習会、入学者選考検査に関する説明等等等等にににに

ついてついてついてついて、知りたい情報は得られましたか、知りたい情報は得られましたか、知りたい情報は得られましたか、知りたい情報は得られましたか。。。。 
 

得られた（５０）  まあまあ得られた（２６）  足りなかった（０）  無回答（１） 

 

（「足りなかった」と答えた方は、どのような情報が必要でしたか。） 

●昨年度の選考検査の状況などをもっと知りたかった。 

●我が子は重複で車イスの肢体不自由なので、話が知的障害を前提にしているから、解決できないことが多く、

話を聞いていたから。 

●進路（卒業後）について、もう少し説明があってもよかったのでは… 

●２年次よりコースに分かれるのは理解しましたが、卒業後の進路がコースによって変わるのか知りたいで

す。（今後、年数が重なれば傾向がわかるでしょうが） 

●入学者選考検査の概要、プロジェクター画面ははっきり言って見えません。ＰＰｔとかに作り直してほしい

です。ハンドアウト（説明のための事前配布資料）だけで良ければＰＣを使う必要ないです。カーテンをし

めてもいいです。 

●最も知りたいことのひとつに教育課程の具体的な内容があげられると思います。学校概要も大切ではありま

すが、よりイメージしやすい内容だといいかと思います。例えば、自立活動を特色のひとつとするならば、

その具体的な一例は知りたいのではないかと思いました。 

時間 １グループ ２グループ ３グループ 

 9:30～10:00 受付（職員玄関） 

10:00～10:05 開会式（学校長挨拶、説明会日程と内容について）（場所：第１体育館） 

10:05～10:40 学校概要・教育課程の説明（場所：第１体育館） ○校内見学 

（自由見学） 

 

 

10:40～10:50 休憩・移動 

10:50～11:20 ○校内見学（自由見学） 

 

○進路指導に関する学習会 

（中学校担当教諭対象） 

（場所：会議室） 

11:20～12:05 入学者選考検査に関する説明等（場所：第１体育館） 

12:05～12:10 閉会式、教頭挨拶 

12:30～13:00 寄宿舎見学（希望者のみ） 



 

２２２２    校内校内校内校内見学についてはいかがでしたか。見学についてはいかがでしたか。見学についてはいかがでしたか。見学についてはいかがでしたか。 
 

  よかった（４０）  まあまあよかった（２８）  よくなかった（２）  無回答（７） 
 

（御自由に御記入ください） 

○自由に見たいところを見れたのでよかったです。（２） 

○長く自分のペースでたくさん見学できて本当によかった。 

○各クラスに掲示されていた学習指導略案で、どのようなことを学んでいるのか知ることができてよかったです。 

○全く校内の設備等がわからなかったので、ゆっくり見ることができてよかった。主に作業的な学習が多かった

けれど、先生がマンツーマンでついていて、安全で各々のペースで学ぶ雰囲気が感じられた。 

○とても使いやすい施設だと思いました。広い施設だと思いました。 

○同じ活動でも個別の支援をしっかりと行い、生徒さんたちがみな理解して自発的に活動を行っているところが

すばらしいと感じました。 

○生徒が楽しそうだった。ろうかでの挨拶も明るく、先生の感じもよかったです。ダウン症の女の子がかわいか

ったです。 

○生徒さんたちが落ち着いて学習や作業に取り組む姿を見ることができて大変良かった。校舎内に作品や写真が

たくさん掲示されていて、生徒さんたちのがんばりがよくわかり、とても明るい雰囲気が感じられました。 

○校舎がまだまだ新しいので、広くきれいで良いと思った。 

○生徒の生の活動がみれ、学習の様子を知ることができました。活動の種類も数種みれて教育の方向性を感じる

ことができました。 

○普段みなさんがどのように過ごされているのか見ることができないので勉強になりました。 

○生徒達も明るくあいさつをして下さったりしました。とても良い印象でした。 

○授業の様子を実際に見せて頂けて、貴重な機会をありがとうございました。生活習慣やルール、マナーについ

ては繰り返し伝えていくことで将来にもつながっていくので、継続いただけたらと思いました。 

○作業内容が見れてよかったです。 

○生徒さんたちのさまざまな授業風景をみることができ、どのような授業を受けているのかなど見学を通してみ

ることができてよかったです。（２） 

●時間が足りなかった。もう少し時間がほしい。（１３） 

●授業の説明や案内をしてくれる方がいるとよかった。（７） 

●教室に入ってよいか迷いました。 

●何の説明もなく、よく分かりませんでした。 

●２グループには見学の時間がなかったので、１０分ほどそのお時間を頂ければと思いました。（２） 

●難しいこととは思いますが、スクールバスの通る範囲を広げてほしいです。 

●１グループで参加させていただきましたが、校内見学の時間と生徒の休憩が重なってしまったことで、ゆっく

り授業の様子をみることができず残念でした。 

●少し広く、場所がわかりにくい所がありました。 

●昨年は各教室を説明しながら案内してくれたので、その方がわかりやすかった。 

●昨年度は１グループをＡ・Ｂ・Ｃなどに分けて見学させて下さったと思うのですが、そのような形での見学を

希望したいです。 

 

３３３３    本校に対する御意見・御本校に対する御意見・御本校に対する御意見・御本校に対する御意見・御感想感想感想感想等等等等ございましたらお知らせください。ございましたらお知らせください。ございましたらお知らせください。ございましたらお知らせください。 

（御自由に御記入ください） 

○本日はありがとうございました。 

○大変良かった。 

○説明と見学のバランスがよくあり、大変よかったです。 

○とてもわかりやすかったです。近々教育相談をお願いしたいと思っています。よろしくお願いします。 

○いつもていねいな対応、相談をして頂き、不安が解消されます。ありがとうございます。 

○お話いただいたことを心して進路指導を行い、教育相談につなげたいと思います。 

○今日は大変楽しみにして来ました。普段見られない学校の様子が見られて良かったです。 

○説明会、資料、授業準備等々、ありがとうございました。 

○開校間もない学校ですが、多くの教員の方が生徒さんたちを見守り育てている様子が伝わってきました。 

○単に見学だけでなく、選考の流れも詳しくお話いただき、大変参考になりました。 

○個々に合った作業や支援をしていて、すごいと思いました。事業所でも見ならっていきたい。 

○生徒１人１人に合った学習が行われていると思いました。 

 



 

○生徒数が増え、学校の雰囲気が変わったことを実感しました。生徒の様子や授業の様子を見せていただき、と

ても勉強になりました。ありがとうございました。 

○とてもキレイな学校だと思いました。又、職員の方の説明も分かりやすかったです。ありがとうございました。 

○学校の概要がだいたい知ることができ、授業の様子も見ることができて高等部（高校）での学校生活が少しは

イメージできた。道教委の募集要領が知的障害を対象にしているので、ここで交渉するレベルのことではない

かと思うが、肢体不自由者を受け入れることについて、その余地があるのか（無理すぎることなのか）知りた

いと思う。地域の中で地域の人々の中で生きていくことを見すえて、できれば選択肢の１つに入れられたらと

思っている。 

○今後も生徒の自立、社会参加に向けて先生方が専門性を高め教育にあたっていただければありがたいです。 

○本人は気に入っているようです。教育相談させて頂いて色々と教えて頂きたいです。 

○教育課程についてよくわかりました。特徴のあるコース制をアピールして、ワークデザインコース、ライフデ

ザインコースの活動内容をぜひホームページでたくさん発信していただけるとありがたいです。 

●受付の際「学校名は？」と聞かれましたが、何のことだろう？と戸惑っている保護者、参加者が多かったよう

に思います。名前を伝えて受付する方法の方が良いと思いました。 

●スクリーンがよく見えなかった。 

●もう少し子供達があいさつが出来ると良いと思います。 

●色々な学校を見学させて頂きましたが、少し暗い印象を受けました。 

●Ｂ－の子が少ないので、軽度の子供はどうなのかなと思いました。 

●色々な障害の子がいると思いますが、あまり子供達の声がきこえてこないのが気になりました。家の子は人と

おしゃべりするのがとても好きなので、今持ってる力をさらに伸ばせるか気になりました。 

 

アンケートへのアンケートへのアンケートへのアンケートへの御協力御協力御協力御協力ありがとうありがとうありがとうありがとうございました。ございました。ございました。ございました。 


